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Drucksache Nr. 01/15 SVV Lütjensee 
 

 

P r o t o k o l l  
 

über die öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes Lütjensee 

am Montag, dem 09.03.215, 19:35 Uhr, in der Grundschule Lütjensee.  

 

Anwesend sind: Heiko Röttinger, Lütjensee 
 Ulrike Stentzler, BMin Lütjensee 
 Karsten Lindemann-Eggers, BM Großensee 
  Durmis Özen, Lütjensee 
 Ingo Schölzel; Großensee  

 

Außerdem anwesend:  Markus Bieder, Schulleiter 

Yvonne Schröder, Elternbeirat 

Ursula Ruhfaut-Iwan, Großensee 

Stefan Lehmhaus, Lütjensee 

Adrienne Beckert-Schulz, Architekturbüro Schulz 

Annika Lewels, Fachdienst Schule, Kultur, Jugend  

  Sabine Jonas, FD Schule, Kultur, Jugend, Protokollführerin 

 

 

Der Vorsitzende eröffnet um 19:35 Uhr die Sitzung, begrüßt die Erschienenen und stellt die 

form- und fristgerechte Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 

 

Herr Röttinger würdigt den verstorbenen Gemeindevertreter der Gemeinde Lütjensee, Herrn 

Harry Gehrken, und seine Arbeit für die Gemeinde Lütjensee und die Schule.  

 

Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. Die Sitzung beginnt im 

Hinblick auf den Tagesordnungspunkt 3 in einem Klassenraum. 

 

 

Tagesordnung 
  

1. Einwohnerfragestunde 

  

2. Einwendungen gegen das Protokoll der Sitzung vom 24.11.2014 

  

3. Präsentation der neuen Smart-Boards 

  

4. Bericht des Schulverbandsvorstehers 

  

5. Dachsanierung des Altbaus 

  

6. 3. Änderung der Verbandssatzung des Schulverbandes Lütjensee (Be-

kanntmachungen) 

  

7. Elektronischer Versand der Sitzungsunterlagen, Teilnahme am Extranet 

des Amtes Trittau  

  

8. Mitteilungen und Anfragen 
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9. Einwohnerfragestunde (nur zu den vorangegangenen Tagesordnungs-

punkten) 

 

Zu TOP 1: Einwohnerfragestunde 

 

Es liegen keine Wortmeldungen vor. 

 

 

Zu TOP 2: Einwendungen gegen das Protokoll der Sitzung vom 24.11.2014 

 

Herr Lindemann-Eggers bittet um Streichung des vierten Satzes im Tagesordnungspunkt 5 

„Investitionsplan für die Turnhalle der Grundschule Lütjensee“, da dieser keinen Sinn ergibt. 

Der Absatz erhält folgende Fassung: 

 

„Herr Röttinger verweist auf die Beratungen in den vorangegangenen Sitzungen. 

Das Dach wurde in Augenschein genommen und die Kosten für den Schulverband 

ermittelt. Es weist erhebliche Mängel auf. Er verteilt die vom. Er weist darauf hin, 

dass die Kosten für die Baustelleneinrichtung aufgrund des notwendigen 

Baugerüstes sehr hoch sind. Ein Gerüst ist auf-grund der Bauform für den 

Dachaustausch allerdings erforderlich.“ 

 

 

Herr Lindemann-Eggers fragt unter Hinweis auf Tagesordnungspunkt 3 „Bericht des Schul-

verbandsvorstehers“ an, ob die FSJ-Stelle neu besetzt ist. Herr Röttinger gibt die gewünschten 

Informationen. 

 

(SVV Lütjensee vom 09.03.2015)  VZ, FD 1/3 

 

 

Zu TOP 3: Präsentation der neuen Smart-Boards 

 

Herr Röttinger begrüßt Herrn Bieder und erteilt ihm das Wort. 

 

Herr Bieder stellt das Smart-Board, die Funktionsweise sowie die Arbeit mit diesem vor und 

beantwortet Fragen der Anwesenden. Die beiden Systeme wurden an den schulfreien Tagen 

installiert. Die Smart-Boards ersetzen Tafel, Fernsehgerät und Internet. Die Arbeitsmateria-

lien werden von den Lehrkräften zu Hause zusammengestellt und können auf dem zum 

Smart-Board dazugehörigen Rechner gespeichert werden. Sie sind dann jederzeit abrufbar. 

Alternativ ist die Arbeit mit anderen Speichermedien möglich. Bislang sind nicht alle Klas-

senräume umgestellt worden, da einige Lehrkräfte Bedenken hinsichtlich der neuen Technik 

haben. Interesse besteht aber bei vielen. 

Dadurch, dass Smart-Board und PC getrennte eigenständige Geräte sind, kann sehr schnell 

auf Viren und andere Gefährdungen reagiert werden. Hier ist nur der Austausch des Compu-

ters notwendig. 

 

(SVV Lütjensee vom 09.03.2015)  2/200 

 

 

Die Schulverbandsversammlung wird im Konferenzraum fortgesetzt. 
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Zu TOP 4: Bericht des Schulverbandsvorstehers 

 

Herr Röttinger beglückwünscht Herrn Bieder zur Geburt seines Kindes. 

 

Im Anschluss berichtet er, dass 

 

 die PC´s für den Computerraum angekommen sind. Deren Anschaffung wurde u.a. 

über Spenden des Schulvereins, der Sparkasse und des DRKs finanziert. 

 

 die Heizung zweimal repariert werden musste. Sie war aufgrund eines nichtisolierten 

Rohrs eingefroren. 

 

 das Land Schleswig-Holstein für dieses Schuljahr zusätzliche 13,2 Mio. Euro für die 

Schulsozialarbeit zur Verfügung stellen will. Für den Schulverband Lütjensee sind es 

nur 8.800 Euro. 

 

 zum 01.08.2015 den Grundschulen Schulassistenzstellen vom Land Schleswig-

Holstein zugewiesen werden sollen. Herr Bieder gibt weiterführende Informationen. 

Die Aufgaben sind allerdings noch unklar. 

 

 auf Wunsch des Fachdienstes Soziales eine interne Aufteilung der Elternbeiträge für 

die OGS vorgenommen wurde: 3,50 Euro für Verpflegung, 1,50 Euro für die Haus-

aufgabenbetreuung und 7,50 Euro für die weitere Betreuung und die Kurse. Hinter-

grund sind die verschiedenen Bezuschussungsmöglichkeiten aus dem Bundes- und 

Teilhabepaket. 

 

 

Zu TOP 5: Dachsanierung des Altbaus 

 

Herr Röttinger begrüßt zu diesem Tagesordnungspunkt Frau Beckert-Schulz. 

 

Herr Röttinger teilt mit, dass nach den letzten Stürmen verrutschte Ziegel auf dem Dach ent-

deckt wurden. Hierdurch ist es zu einem Wassereinbruch gekommen. Ein beauftragtes Fach-

unternehmen hat sich die Situation angesehen und schriftlich ausgeführt, dass die Sicherheit 

der Dacheindeckung nicht mehr gewährleistet ist. Es besteht die Gefahr herunterfallender 

Dachziegel. Daher wurde der Schulhof im betroffenen Bereich abgesperrt.  

 

Nach Herrn Röttingers Ansicht, gibt es im Schulgebäude zwei Bereiche, die zu betrachten 

sind: die Wohnungen und das Dach. Bei der Dachsanierung regt er eine Aufteilung des 

Grundschulgebäudes in Haupthaus und Seitenflügel an. Wichtig ist, dass das zum Schulhof 

ausgerichtete Dach des Hauptgebäudes neu gemacht wird.  

 

Herr Lindemann-Eggers erfragt die Hintergründe für das Herabfallen der Dachziegel. Herr 

Röttinger teilt mit, dass im Rahmen der Begehung mit dem Unternehmen eine Auflösungen 

des Mörtels und das Nichtvorhandensein von Sturmklammern festgestellt wurden. Die Wind-

böen konnten unter die Dachpfannen kommen und diese anheben. Dadurch haben sich die 

Reihen verschoben. Frau Beckert-Schulz ergänzt, dass die vorhandenen Dachpfannen keinen 

seitlichen Pfalz haben und daher auch nicht miteineinander verbunden sind. Anhand einiger 

Fotos erläutert sie die Situation. 
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Frau Ruhfaut-Iwan erkundigt sich nach dem Herstellungsjahr des Daches. Hierzu schließt sich 

eine Diskussion an. Herr Röttinger ist der Ansicht, dass dieses 35 bis 40 Jahre alt sein muss.  

Die Pfannenart lässt aber auf die 1970iger schließen, so Herr Lindemann-Eggers.  

 

Frau Beckert-Schulz weist darauf hin, dass eine Sanierung des Daches zwangsläufig mit einer 

Wärmedämmung verbunden ist. Ihrer Ansicht nach, sollte zunächst das Dach des Hauptge-

bäudes saniert werden. Mittelfristig ist der Seitenflügel auch im Hinblick auf einen denkbaren 

Abriss zu betrachten. Sie verweist auf die aus 2008 stammende Entwicklungsstudie.  

 

Herr Lindemann-Eggers führt aus, dass die Räumlichkeiten für den Schulbetrieb genehmigt 

sind. Die Sporthalle muss saniert werden. Bei den Maßnahmen darf die finanzielle Situation 

des Schulverbandes und der Verbandsgemeinden aber nicht vernachlässigt werden.   

 

Frau Stentzler fragt an, ob das Balkenwerk beschädigt ist. Dieses wurde nur partiell betrach-

tet, teilt Herr Röttinger mit. Schäden wurden nicht festgestellt. Hierzu bedarf es einer aufwen-

digeren Begehung.  

 

Es schließt sich eine Diskussion zu Kosten und Umfang eines möglichen Gutachtens an.  

 

Es besteht Einigkeit, einen Sachverständigen mit der Bewertung des Daches zu beauftragen. 

 

Abschließend teilt Herr Röttinger mit, dass die Sanierung der Dachgeschosswohnung nicht 

zum angestrebten Zeitpunkt fertiggestellt werden kann. 

 

(SVV Lütjensee am 09.03.2015)  1/305 

 

 

Zu TOP 6: 3. Änderung der Verbandssatzung des Schulverbandes Lütjensee 

(Bekanntmachungen) 

 

- Sachverhalt vgl. Sitzungsvorlage des Fachdienstes Schule, Kultur, Jugend vom 03.03.2015 - 

 

Frau Jonas erläutert die vorgeschlagene Satzungsänderung und beantwortet Fragen hierzu. 

 

Sodann beschließt die Schulverbandsversammlung 

 

Die Schulverbandsversammlung beschließt die 3. Änderung der Verbandssatzung des 

Schulverbandes Lütjensee, wie sie als Anlage zu TOP 6 der Urschrift des Protokolls 

beigefügt ist. 

 

Abstimmungsergebnis: 

Anzahl der Schulverbandsmitglieder: 5 

davon anwesend: 5 

Ja-Stimmen: 5 

Nein-Stimmen: keine 

Stimmenthaltungen: keine 

 

Bemerkung: 

Aufgrund des § 22 GO waren keine Mitglieder der Schulverbandsversammlung von der Bera-

tung und Abstimmung ausgeschlossen. 
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(SVV Lütjensee vom 09.03.2015)  2/200 

 

 

Zu TOP 7: Elektronischer Versand der Sitzungsunterlagen, Teilnahme am Extranet des 

Amtes Trittau 

 

Frau Jonas berichtet, dass die Mitglieder der Gemeindevertretungen und der Ausschüsse im 

Amt Trittau seit geraumer Zeit die Möglichkeit haben, Sitzungsunterlagen online abzurufen. 

Hierfür wurde das Extranet eingerichtet. Nach Anmeldung erhalten die Nutzer bei Bereitstel-

lung neuer Unterlagen eine E-Mail-Benachrichtigung. Die Unterlagen können dann online 

heruntergeladen werden. Ziel ist es, dass in naher Zukunft möglichst keine Sitzungsunterlagen 

in Papierform versandt werden. Den Mitgliedern des Schulverbandes Lütjensee wird angebo-

ten, kostenlos hieran teilzunehmen.  

 

Nach kurzer Aussprache beschließt die Schulverbandsversammlung: 

 

Der Schulverband Lütjensee nimmt am Extranet des Amtes Trittau teil. 

 

Abstimmungsergebnis: 

Anzahl der Schulverbandsmitglieder: 5 

davon anwesend: 5 

Ja-Stimmen: 5 

Nein-Stimmen: keine 

Stimmenthaltungen: keine 

 

Bemerkung: 

Aufgrund des § 22 GO waren keine Mitglieder der Schulverbandsversammlung von der Bera-

tung und Abstimmung ausgeschlossen. 

 

(SVV Lütjensee vom 09.03.2015)  1/110, 2/200 

 

 

Zu TOP 8: Mittelungen und Anfragen 

 

8.1 Frau Jonas teilt mit, dass in diesem Jahr Trittau und die amtsangehörigen Gemeinden 

Schwerpunktbereich der Stormarner Kindertage sind. Sie erläutert kurz die Stormarner 

Kindertage. Eine Teilnahme vieler Einrichtungen wäre schön. 

 

(SVV Lütjensee vom 09.03.2015)  2/200 

 

 

8.2 Herr Lindemann-Eggers fragt an, warum die Haushaltssatzung 2015 nochmals an die 

Mitglieder der Schulverbandsversammlung verschickt wurde. 

 

Anmerkung der Verwaltung: 

Mit der Verteilung waren zwei unterschiedliche Fachdienste unabhängig voneinander be-

auftragt.  

 

 

8.3 Herr Lindemann-Eggers verweist auf die der Sitzung vorangegangene Gebäudebegehung 

und fragt an, wie mit dem feuchten Keller umgegangen wird. Herr Röttinger teilt mit, 
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dass das Kellergeschoss bei der bisherigen Gebäudebetrachtung außer Acht gelassen 

wurde. Es muss ein neues Konzept erarbeitet werden, das auch diesen Bereich berück-

sichtigt. Priorität hat das Dach. Es schließt sich eine kurze Aussprache an. Frau Stentzler 

regt eine regelmäßige Lüftung durch den Hausmeister an. Weiterhin wird die Abdichtung 

der Wände, z.B. durch Injektion, angesprochen. 

 

(SVV Lütjensee vom 09.03.2015)  FD 1/3 

 

 

8.4 Herr Özen erkundigt sich nach dem Konzept zur Sanierung des Sporthallendaches. Herr 

Röttinger teilt mit, dass dieses aufgrund der Sturmschäden am Dach des Grundschulge-

bäudes zurückgestellt wurde. Die Arbeiten am Hallenboden sollen in den Ferien durchge-

führt werden. 

 

(SVV Lütjensee vom 09.03.2015)  FD 1/3 

 

 

8.5 Herr Lindemann-Eggers berichtet, dass die Geburtenraten in Großensee und Lütjensee 

bzw. der Zuzug kleiner Kinder steigen. Dieses wird auch Auswirkungen auf die Schul-

auslastung haben. 

 

 

 

Zu TOP 9: Einwohnerfragestunde (nur zu den vorangegangenen Tagesordnungspunkten) 

 

Es liegen keine Wortmeldungen vor. 

 

 

Ende der Sitzung: 21:30 Uhr 

 

 

 

 

          (Verbandsvorsteher) 

 

 

 

          (Protokollführerin) 

 

 

 

Anlagen zu dem Original des Protokolls: 

 

zu TOP 6 3. Änderung der Verbandssatzung des 

Schulverbandes Lütjensee 

(Bekanntmachungen) 

Vorlage des FD Schule, Kultur, Jugend 

vom 03.03.2015 

 

Anlage zu den Kopien des Protokolls: keine 


